



Nombre de alumno: Mayte Escobar Morales.

Nombre del profesor: Cesar Alfredo Escobar Sánchez.

Nombre del trabajo: Ensayo.

PASIÓN POR EDUCAR

Materia: Evaluación educativa.

Grado: 5° Cuatrimestre.

Grupo: A

Frontera Comalapa, Chiapas a 14 de Marzo del 2021.

Introducción

En el siguiente ensayo hablaremos sobre la importancia que tiene la evaluación educativa. Como bien sabemos es uno de los factores más importantes, ya que nos enseña a como poder desarrollarnos, la evaluación educativa se ha ido evolucionando con el paso del tiempo e ir mejorando para poder brindar a los alumnos un mejor aprendizaje.

Clasificación de los instrumentos de medición y evaluación educativa

La clasificación atiende varios tipos de criterio pero tiene como propósito a los impulsores o ejecutores, cada uno de manera concreta.

La evaluación según su finalidad y su función:

- **Función formativa:** son estrategias que pretenden mejorar los procesos educativos, con la finalidad de lograr las metas y objetivos propuestos.
- **Función sumativa:** estas suelen referirse más a la realización precisa y valorable.

Según su extensión la evaluación global abarca todos los componentes o dimensiones de los alumnos mientras que en la evaluación se concentra en el estudio y valoración de determinados componentes, dentro del programa educativo.

Pruebas objetivas de rendimiento de test

Las pruebas objetivas son instrumentos de medidas que tiene como finalidad evaluar los conocimientos, capacidades, destrezas, rendimiento, actitudes e inteligencia. Estas pruebas son utilizadas como recursos para la evaluación diagnóstica, como también para la formativa y sumativa.

Estos se caracterizan por los siguientes puntos:

- Las respuestas deben ser breves y muy cortas.
- Tener una única solución concreta.
- Favorecer la objetividad en la corrección.

- Las respuestas cerradas: el estudiante solo debe escoger, señalar o completar las respuestas con elementos muy concretos.

Escalas de actitud

Comprende los métodos que estudia las actitudes desde un punto de vista sobre las escalas de ordenación e intensidad.

Según Cornejo (1990) se puede considerar una serie de características métricas en toda actitud.

Como lo es la escala de Likert, lo define como un método que mide la bipolaridad, el grado positivo, neutral y negativo.

Técnicas sociometrías

Se basa en lo que los profesores descubran las relaciones con los alumnos y así poder facilitar las actividades que se hacen en grupo para estar en sociedad. Los docentes perciben los resultados en las pruebas sociometrías que va incrementando en la edad de los aprendices.

Según Moreno, las relaciones humanas son el seno de un grupo que desarrolla dos niveles: uno es carácter efectivo y emocional, mientras que el otro, es selectivo y ordenado.

Entrevistas

Se basa en conocer la información de su persona, su experiencia y conocimientos.

Existen dos tipos de entrevista que son:

- Entrevista informativa: es aquella en la que el entrevistador pretende obtener información sobre un tema determinado.
- Entrevista psicológica: es aquella en la que se pretende conocer la personalidad o el ambiente que rodea al entrevistador.

Instrumentos de observación sistemática

Suele establecerse una serie de aspectos donde se informa el desarrollo de los alumnos. De tal manera existe una serie de categorías sobre la observación sistemática.

- Muestreo de acontecimiento:.
- Muestreo de tiempo.

Naturaleza de la evaluación

Se determina la evaluación como en concepto de calidad de la educación.

Objetivos, indicadores y estándares

De acuerdo con Scheerens, Glass y Thomas (2005), los indicadores educativos son estadísticos que permiten realizar juicios de valor sobre la pertinencia de los aspectos clave del funcionamiento de los sistemas educativos.

Ámbitos básicos de la evaluación

La evaluación se ha venido aplicando de manera exclusiva en cuanto al rendimiento de los alumnos, a los contenidos referidos a conceptos o hechos.

Desde los años sesenta, la evaluación se ha ido extendiendo a otros ámbitos educativos.

Conclusión

Estos temas son esenciales para nosotros como futuros docente, por eso es necesario conocer más a fondo cada uno de ellos ya que nos ayudara en el desarrollo de nuestro potencial dentro del ámbito educativo, así poder brindar de nuestros conocimientos a cada uno de nuestros alumnos y hacer de ellos mejores personas.